

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada á las ocho de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 6 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30



LA SEÑORA

Doña Isabel Sureda Sancho, de Fábregues

Falleció en Artá el 22 de los corrientes

* R. I. P. *

Su desconsolado esposo, hijas, hermano, hermanas, hijo político, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos tan irreparable pérdida, encareciéndoles se sirvan rogar por el eterno descanso de la finada.

LA ACTUALIDAD

Patron

para elecciones municipales

No hace más de ocho días que en una ciudad de Cataluña una Asociación lanzó á la publicidad un Manifiesto por el cual se invitaba á todos á ocuparse seriamente en el importante acto de elegir los representantes del Municipio. Los que sentían iguales anhelos, los que sólo esperaban una voz que les sacara de su pasividad, acudieron en gran número á la reunión pública que se había de exponer los procedimientos más prácticos para llegar al fin deseado. Así se hizo, y se adoptó una solución según la cual habían de estar representadas todas las clases sociales.

Inmediatamente apareció un obstáculo: allí no había un solo obrero. (Por causas que ahora no son del caso exponer, ya se sabe que los obreros no suelen ir á sentarse entre los propietarios, intelectuales, comerciantes é industriales, sobre todo en las ciudades más ó menos populosas.) Desde aquel momento se acordó que la Junta Directiva de la Asociación iniciadora enviase el Manifiesto acompañado de atenta carta á la Federación Obrera para saber si deseaba tomar parte en aquellos trabajos preparatorios. La invitación fué aceptada con gusto y en la segunda entrevista ya hubo numerosa representación obrera.

De estas reuniones resultó, primero: la absoluta desaparición de la Junta iniciadora, generosidad cívica que merece todos nuestros elogios, porque, á parte de ser cosa natural, no estamos acostumbrados á verla practicada en estos tiempos; segundo, las reuniones se cesivas de las clases que constituyen el Municipio; y tercero, el nombramiento de una Comisión electoral compuesta de representantes de todas las clases y de los delegados de las Corporaciones de aquella ciudad que se han adherido á la idea; Comisión que será la entidad de todo el movimiento electoral y la encargada de designar la candidatura que han de votar cuantos estimen los intereses comunes y la verdadera regeneración municipal.

Para la mejor comprensión de todos los que nos lean detallaremos la constitución de esa Comisión, omitiendo sólo los nombres de los elegidos.

Grupo primero.—Inteligencia: tres individuos.—**Proprietarios:** tres. A éstos se han agregado dos delegados del *Gremi de Pagesos* y el del *Centre Catalá*. Este grupo propondrá á la Comisión en pleno la designación de tres regidores.

Grupo segundo.—Industria: tres individuos juntamente con los delegados de la *Unión Industrial*. Estos propondrán la designación de dos candidatos.

Grupo tercero.—Artes y Oficios: tres, encargados de proponer dos con-

Grupo cuarto.—Comercio y establecimientos pequeños: un comerciante, un dueño de tienda y un comisionista, con un delegado del *Centre Catalá*. Este grupo propondrá dos regidores.

Grupo quinto.—Clase obrera: seis trabajadores. Estos propondrán seis candidatos que habrán de ser un obrero agrícola, dos de artes y oficios y tres de industria.

Esa Comisión electoral se ha reunido inmediatamente y ha nombrado su Presidente que ha resultado pertenecer al grupo de la *Inteligencia* y su Secretario, de la *Clase Obrera*: un tejedor.

Los comentarios se atropellan furiosamente en los puntos de la pluma. El espacio nos cobija. Digamos tan sólo que ésta es la forma que creemos más adecuada de constituir un Ayuntamiento, dejando la confección y dirección á todas las clases como de derecho les pertenece, especialmente á la obrera, que constituye la mayoría de la población. De esta suerte ya no es una entidad sola por respetable que sea, ya no es un bando político determinado, es una comisión libremente elegida entre todas y por todas las clases sociales, que dirige esta hermosa y patriótica empresa. Trabajando en tal forma, con seriedad y respeto á todas las clases habrá alguien, algún partido político que se atreva á hacerle la oposición sabiendo que aquélla es la verdadera representación del pueblo.

Esta ha sido la patriótica obra de los regionalistas de Sabadell. Iniciaron el pensamiento, y, cuando lo vieron encauzado, se retiraron modestamente, enviando, como una de tantas sociedades, la delegación que les correspondía.

Así se conducen los verdaderos amantes del Municipio y de la Patria.

¿En qué punto de Mallorca arraigará primero esta semillita que hoy lanzamos al viento?

Exposición Mir

Además del artículo de don Alfredo Opiso, nos complacemos en reproducir el del señor Casanovas sobre el mismo tema, por tratarse de persona conocida y estimada en Palma y de un crítico que es considerado entre los artistas catalanes como el que reúne mayores cualidades para esa difícil labor.

Después del incoherente discurso que nuestro amigo Benimure pronunció en la solemne sesión de su ingreso en la Academia de San Fernando cerrando contra el impresionismo, la exposición de las obras de Joaquín Mir no podía ser más oportuna. Ella viene á demostrar que el huésped cultor sólo habrá querido acudir á la taifa de impetuosos que bajo la capa del impresionismo trataba de ocultar su absoluta nulidad ó su carencia de ideales.

Para el artista que siente, para el

que contempla la naturaleza con ojos apasionados, para el que descubre en ella sensaciones que transmitir, el impresionismo se convierte en uno de tantos medios de expresión, tan sano, tan honrado, tan lícito como el que más.

Nosotros vamos aún más allá. Opinamos que el impresionismo ha venido á sanear el ambiente artístico, inficionado por el amaneramiento y la rutina. Su amor á la verdad ante todo, ha hecho mover, andar, reaccionar al arte caduco y comercial que vivía únicamente de ilusionar la ignorancia de la masa; de modo que no sólo ha edificado para sí, sino que ha abierto los ojos y desparejado á sus contrarios, quienes, para subsistir, han debido aceptar muchos de los principios de su programa. Si el impresionismo no hubiera servido para otra cosa, esto hubiéramos tenido que agradecerle.

Pero ha servido para algo más. Ha servido para que artistas del talento de Mir probaran con necesaria urgencia su existencia para sanear la atmósfera de ruinas y prejuicios.

No es con vanas disertaciones como se prueba la virtualidad de una idea, y el Mariano Benlliure no se hubiera ganado su sillón de *inmortal* con las excelentes obras que ha producido, sus teorías sobre arte no le hubieran logrado ni un mal taburete en la portería de la Academia.

Desde que conocimos á Mir por su hermoso cuadro «L'hort del rector», admiramos sincera y públicamente el talento juvenil é impetuoso del autor. Su impresionismo era tan noble y tan francamente sentido que subyugó hasta á los adversarios del sistema y su obra fué premiada y adquirida para el museo municipal.

En varias sucesivas exposiciones hemos tenido el íntimo placer de seguirle paso á paso, comprendiendo que su naturaleza artística, en el período de la vida en que tomamos forma todas las audacias y en que se esbozan las futuras tendencias, había de darnos manera de estudiar su evolución, que no podía faltar dado su afán por el estudio.

Desde aquel cuadro, la piedra miliaria que marcó un paso decisivo en su estilo fué el «Lago del Laberinto», un verdadero modelo de sobriedad y de mecanismo, preludio de lo que ha venido después. Su impresionismo de buena ley, la que resulta del talento, estaba fijado en definitiva.

Las maravillas que le contaban de la naturaleza de Mallorca, exaltaronle hasta el punto que decidió pasar una temporada en aquel hermoso país que reúne para el paisajista que siente el gran arte, insólitas condiciones.

Allí la evolución se ha completado, seguramente por propio impulso de su fogoso organismo, y no sabemos también si por espíritu de imitación á un notable artista balear que estaba también explotando la inagotable mina de belleza que contiene la mayor de las baleares.

La cosecha ha sido buena. Dieciséis cuadros é impresiones en los que puede estudiarse todo el proceso artístico de Mir, desde la nota ingenua, imprevista, simple mancha de color, al cuadro acabado, con alto propósito de realizar la obra de arte.

Destacan en primer lugar en este último sentido los que llevan los títulos de «Cala encantada», «El Poble», «Reflejos de Santa Catalina», «Cala Diosa» y «Cala cap al tart».

Descúbrase en todos el admirable propósito de conocer el asunto, sin perder por ello su sincero realismo. No son solamente trozos de pintura arrancados del natural; al llevarlos á la tela propúese Mir producir una sensación que le inspiraba la naturaleza, pero acomodando el mecanismo en lo posible á la conveniencia de expresar sus propias sensaciones.

Así en «Cala encantada» se nota un sentimiento de poesía que es propio del lugar, pero que el artista ha secundado en la manera de englobar la composición, en la elección de la hora y en el modo de tratar los varios elementos, pintados con exacta sujeción al sentimiento poético que el lugar le inspiraba.

La otra «Cala cap al tart» responde más bien al propósito de dar primaria importancia al color; su factura es más suelta y sintética, sin llegar á ser por ello abandonada.

Para nosotros, el mejor cuadro es «Cala Diosa»; triunfa en ella la luz con tan seguro esplendor y está tan juiciosamente avalorada por los sombríos accidentes del primer término, que nos llevó á pensar en los buenos maestros del paisaje. Es la obra del entusiasmo y de la plenitud del dominio mecánico.

En otro cuadro, «Los reflejos de Santa Catalina», es un alarde de brillantez de paleta, y parece hijo de la escuela veneciana.

De los estudios son admirables por su verdad «Nota» de un crepúsculo vespertino; «Piedras extrañas», en el que sólo faltan las ondulaciones para tomar carácter mitológico; «Un faro», que lo es de luz en un paisaje fantástico, de factura tan suelta como extraña; y otros varios, todos dignos de ser mencionados por una ú otra cualidad.

Joaquín Mir es un artista que tiene el don de asimilarse los más variados asuntos, no deteniéndose ante las mayores dificultades. Y al contemplar su juvenil entusiasmo, su maravillosa técnica no disfrazada por ningún prejuicio, al ver que produce lo que siente sin tener más trabas á su espíritu que el culto á la verdad y que de su manera de ser florece un arte superior y sincero, mirando á nuestro alrededor, le proclamamos en nuestro fuero interno el primer paisajista de Cataluña y uno de los primeros pintores de España.

Y esto gracias á su sano impresionismo.

FRANCISCO CASANOVAS

Lombroso

EN CASA DE TOLSTOI

El famoso criminalista ha descrito en una interesante crónica la visita hecha al apóstol de Yasnaia Poliana. Es curiosa.

Lombroso cuenta la vida patriarcal de Tolstoi: se levanta á las ocho; á las diez juega una partida de *león tenis* con sus hijos; á medio día, al mercedario varios platos guisados por él, todos de legumbres; luego monta á caballo como el más apuesto mozo, y después de pasear por los bosques horas enteras, se dispone á bañarse.

Los días en que Lombroso fué huésped del gran novelista, Tolstoi no alteró sus costumbres en poco ni en mucho. Jugó al *león tenis*, almorzó, cabalgó un par de horas, todo en compañía del afamado criminólogo, y llegado el momento del baño, puntual, inalterable, invitó á su huésped á un capuzón, y comenzó á desnudarse tranquilamente.

Lombroso, excelente nadador, no se hizo de rogar, y pensando en lucirse, se zambullió en el río.

El viejo apóstol ruso, con una agilidad pasmosa, comenzó á nadar. Y entre ambos personajes huérfanos y agraciados venididos—¡estar na y agilidad venididos—se entabó una puja vigorosa y callada. Cada

cuál deseaba vencer; al fin, Lombroso, como buen latino comenzó á fatigarse; y Tolstoi, alavo incansable y tenaz, cortó el agua vigorosamente, acudió en auxilio del débil (*teoría de la piedad puesta en práctica*) y levantando en vilo al gran criminalista, lo escó á la ribera.

A poco, Tolstoi, incansable en mostrar todas sus cosas al forastero, llevó á una casa vacía donde vive aún, fuerte y corraosa, una vieja aldeana, primera convertida al régimen de la alimentación vegetal.

La buena mujer contó su curación milagrosa. Estaba tística perdida desahuciada de los médicos, sin esperanzas; Tolstoi, su vecino, la imbuyó lo de no comer más que legumbres, más que legumbres, levantarse temprano, pasear... y cuando acordó, curada por completo.

Mientras hablaba la mujer, Tolstoi parecía dormir. Lombroso sabía que dormitaba de puro contento, con un tan valioso testigo de sus doctrinas. Y, al llegar la noche, en el despacho del conde ruso—habitación sana y pob e, sin cuadros, sin cortinajes, sin mesa que la mesa y las sillas—frente á frente los dos pensadores, activo uno y el otro *implacable* (como *Las dos grandes pasadas en soña por nuestro Campoamo*), Tolstoi reanudó el cuento de sus doctrinas de piedad.

El profesor italiano, por no ser menos, comenzó á desenvolver su teoría del «criminal nato»; pero el viejo conde no le dejó seguir.—¡Pensar que el castigo sea ley! ¡Estupidez, majadería!—refunfuñaba Tolstoi.—*No hay, no debe haber más ley que la piedad.*

Y, entre otro tanto, Lombroso, no menos enfurecido, repetía entre dientes: ¡Loco y más que loco! La sociedad tiene el derecho de arrojarse al arroyo á los criminales.—*El castigo es un deber.*

Lecturas femeninas

Del peinado

El buen tocado de la cabeza constituye indudablemente el mejor adorno del bello sexo, si se sabe dar al cabello todo el realce que pueda adquirir.

¿Cómo se consigue esto? Aplicando las reglas, tan olvidadas, del arte y del buen gusto.

Las telas ricas y las piedras preciosas nos recrean la vista y encantan por sus matices y reflejos de luz.

El cabello tiene las mismas propiedades si se le libra de todo lo que estorba.

Pero así como las sedas producen más efecto presentándose en pliegues rizados, etc., y la talla aumenta el irizado del diamante, así también el cabello requiere cuidadoso pulido y amoldarlo en ondas, bucles ó trenzados, siempre perfectamente limpio y bien aliado, de manera tal, que ni quede apelmazado ó pegadizo, ni revuelto ó desordenado, lo que le dá aspecto mortecino.

Así, pues, no se debe nunca ocultar el brillo natural del cabello ni tampoco dársele artificialmente con aceites ó cosméticos.

Y ahora ¿qué forma se ha de dar al peinado?

La cabellera medio suelta sería lo más artístico para una mata de pelo recia, abundante y ondeada; pero estas escasean aún más que las baldades de primer orden. Aparte de que tal tocado no es práctico.

En este punto no hay más remedio que atenerse á la moda y llevar el peinado alto, bajo, etc.

Más téngase en cuenta que con la lamentable frecuencia la moda es antiestética, y va contra las reglas del buen gusto que para el peinado se pueden resumir así:

El pelo no debe estar tirante, porque empujece la mata y hace presentir un desagradable tacto de dureza.

Las ondulaciones que se den al cabello en retorcidos ú otros moldes han de ser amplias, á fin de que las superficies de luz y de sombra se destaquen bien unas de otras, sin confundirse. Por esta razón á todos agrada más el pelo ondulado que el ensortijado; las trenzas de mala gruesa son de más hermosa que las trenzas de finas; los rizos en la frente ó sienas no deben ser raquíticos ni estar pegados.

Ningún peinado ha de llevar porco

Novedades para Señora

DE JUAN Y J. SERRET—SAN NICOLÁS, 13 Y 15

Gran surtido en lanas y pañetes novedad para vestidos, á precios baratísimos. Telas hilo, garantizados, fabricación especial de la casa. Visitar dicho establecimiento que se han recibido varios artículos, siendo la casa que VENDE MAS BARATO.

13 Y 15—SAN NICOLÁS—13 Y 15

LAS BALEARES

19, QUINT, 19

Recibidos los surtidos para OTOÑO É INVIERNO.

Veludillos Oxford, fantasía
CORTES NOVEDAD Á 10 REALES
BARATURA, TODO EL AÑO. BARATURA

nes demasiado salientes ó muy separadas del conjunto, porque, ó se parecen á cosas raras, ó dan el temor de que vayan á caerse.

La raya solo hace buen efecto en las matas espesas; en medio dan seriedad al peinado; á un lado lo agracia.

El pelo muy largo no hermosa; solo hace dificultar el peinado; acórtese.

Finalmente, no deben vaciarse las matas gruesas, por más que su cuidado sea penoso: siempre cuesta conservar un tesoro.

NOTICIAS

De las islas:

Sineu

Con mucha animación se ha celebrado el mercado.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Trigo, de 15'00 á 15'50 pesetas.
Candeal, á 15'50 id.
Cebada del país, á 10'00 id.
Avena, á 8'00 id.
Garbanzos, á 21'00 id.
Maíz, á 16'00 id.
Habichuelas (confits), á 32'00 id.
Id. blancas, á 30'00 id.
Frijoles, á 29'00 id.
Habas ordinarias, á 18'25 id.
Id. para ganados, á 18'00 id.
Cerdos cebados, de 8'00 á 10'50 id. arroba.—C.

23 de Octubre de 1901.

De la capital:

Ha sido nombrado médico segundo interino del lazareto sucio de Mahón don Esteban Brotó, con el haber anual de 2.000 pesetas.

Debido procederse durante el presente mes á los trabajos para la formación de los padrones de los carruajes de lujo, caballerías y automóviles que deben contribuir por este impuesto, sin excepción alguna, en el próximo año de 1902, el señor Administrador de Hacienda ha dictado una circular diciéndole las oportunas instrucciones para efectuar dichos trabajos sobre los cuales llama la atención de los señores Administradores Depositarios de Mahón é Ibiza y Alcaldes de los pueblos de la provincia, encargando les el más exacto cumplimiento de las mismas.

El Anuario Penitenciario publicado por el ministerio de Gracia y Justicia, contiene datos, según los cuales la población penal de España está con la total en la relación de 10 por 10.000.

Las prohibiciones que dan mayor contingente á la población penal, son: Madrid, que figura con 913 presos; Granada, con 904; Zaragoza, con 854; Valencia, con 728; Sevilla, con 658, y Cadix, con 679, y las que dan menor contingente, son: Canarias, que solo figura con 34 presos; Guipúzcoa, con 66; Vizcaya, con 86; Alava, con 97; Pontevedra, con 189 y Baleares, con 208.

Anteayer falleció en la villa de Artá, después de penosa enfermedad, la virtuosa señora doña Isabel Sureda y Sancho esposa de nuestro distinguido amigo don Epifanio Fabregues, á quien enviamos nuestro pésame y también á su hijo político, nues amigo don José Sureda y Massanet.

Servicios prestados por la Guardia civil:

La del puesto de Licuamajor da cuenta de haber sido encontrado el cadáver de un hombre de cuyo hallazgo cabamos cuenta en nuestra edición de ayer.

—Por la de Alaró fué denunciado á la autoridad competente un sujeto

que fue sorprendido apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de San Lorenzo, la matrícula industrial y de comercio de aquel término, para el próximo año de 1902.

Según cartas particulares recibidas, el lunes próximo llegará á esta ciudad el Gobernador civil de esta provincia don Salvador Naranjo.

Por la policía fué ayer detenido un individuo que el sábado último fué á cambiar tres billetes de cien pesetas en un café de la plaza de Abastos, los cuales han resultado ser falsos. Dicho individuo fué encerrado en el depósito de Capuchinos y hoy será puesto á disposición del señor Juez de instrucción de este partido.

Dos carros que ayer por la mañana transitaban por la calle de Vallori, chocaron el uno contra el otro, con tan mala fortuna que uno de los conductores recibió una extensa herida en la mano derecha.

Dicho individuo fué auxiliado por uno de los vecinos.

En la mañana de ayer ocurrió una fuerte disputa entre un individuo y una mujer en la calle de Camposano recibiendo esta una herida en la cabeza.

El agresor fué encerrado en el depósito de Capuchinos.

A instancia de gran número de vecinos ha sido nombrado vigilante nocturno de las calles del Carmen, Misión y contiguas don Miguel Ramis.

El último número del Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer, publica para conocimiento de los exportadores, las disposiciones de las nuevas Ordenanzas de Aduanas de la isla de Cuba.

La Comisión nombrada por las fracciones liberal y weylerista continúa sus trabajos para la fusión.

Anteayer se firmó una acta consignando los trabajos encomendados á dicha comisión.

El domingo próximo se reunirán en asamblea general ambas fracciones, en la cual la comisión dará cuenta de los trabajos realizados, siendo muy posible que se proceda también á la designación de candidatos.

En una reunión celebrada por el Colegio de Abogados, se acordó enviar por telégrafo el testimonio de su gratitud al señor Maura por la manera brillante como ha defendido en el Congreso á la curia palmesana de las calumias de la prensa.

Ha pasado á informe del Consejo de Instrucción Pública el expediente relativo al galardón que debe concederse al que por tantos años fué Director y Catedrático de nuestro Instituto provincial, señor don Francisco Manuel de los Herreros.

Ayer por la mañana una criatura de cerca de dos años que estaba jugando en mitad de la carretera en el caserío de Son Serra fué atropellada por un carruaje que con una de las ruedas le produjo una fuerte rozadura en la espalda.

Fuó recogida por el mismo conductor quien la entregó á su madre, siendo más tarde trasladada á esta ciudad y conducida á la casa de socorro de la plaza de Santa Euzana, donde fué curada por el médico municipal de guardia señor Gaya.

El señor comandante de la guardia municipal puso ayer en conocimiento del señor Juez competente el hecho ocurrido hace algunos días en la calle del Sindicato, referente al mordisco

que un caballo dió á una mujer, del cual ya dimos cuenta.

El partido republicano ha anunciado para el domingo día 8 de Noviembre próximo una reunión pública en la plaza de Toros, para pedir al gobierno la abolición del impuesto de coasums.

Entre los pasajeros que llegaron ayer á bordo del vapor Lulio, procedente de Ibiza, figuraba el diputado provincial por Ibiza señor Wallis. Entre los que salieron en el mismo buque por Barcelona, vimos al Secretario del Obispo de esta Diócesis, don Bartolomé Pascual, don Francisco Mir, el métrico don José Ogazón, don José Liambias y don Juan Valenzuela.

A pesar de ser ayer día de trabajo, la función gimnástica celebrada en nuestra Plaza de Toros se vió muy concurrida.

El Teniente de Alcalde señor Res, castigó ayer fuertemente á una vecina de la calle del Socorro por infracción á las ordenanzas Municipales.

El domingo próximo á las tres de la tarde, se celebrará á en el caserío de La Real la procesión del Santísimo Rosario, á cuyo acto ha sido invitado aquel vecindario.

La procesión pasará por el jardín denominado de Can Coll donde se hará un breve descanso, durante el cual el P. Miguel Roselló de los S.S. C.O. dirigirá la palabra á los presentes.

Algo más apacible que los días anteriores fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad, pues desde la mañana al anochecer reinó un tiempo espléndido y primaveral y sólo á cosa de las dos de la tarde cayó una pequeña lluvia que á penas llegó á mojar el piso de nuestras calles.

La Cámara Agrícola de esta ciudad ha reproducido su pensamiento de celebrar una exposición de productos de las Baleares.

La idea ha sido tomada con gran entusiasmo por los socios, los que esperan obtener el resultado apetecido. Ha sido nombrada una comisión para que empiece los trabajos preparatorios del certamen.

Para formar parte de dicha Comisión han sido nombrados los señores siguientes:

Presidente: Don Guillermo Moragas.

Vocales: Don Gabriel Massanet, don Jerónimo Canals, don Juan Bastard, don Juan Felu, don Félix Pens, don Telesforo Sansaloni, don Pedro Gil, don Rafael Togores, don Guillermo Orens y don José Tous.

Hemos recibido para su publicación la siguiente noticia:

Una devota de la Santísima Virgen del Pilar invita á todas las mujeres mallorquinas ausentes y presentes que con sus limosnas contribuyan para ofrecer á la Virgen un corazón de oro en desagravio de las ofensas recibidas. Para que puedan contribuir hasta las más pobres se admite desde un céntimo en adelante.—El corazón lo hará don José Forteza Rey del valor de las limosnas recogidas, las que se depositarán en la Azucena, siendo el depositario don Benigno Palos.—Se empezará á recibir las limosnas desde la publicación de este anuncio continuando hasta el último día del mes de Noviembre de este año.

Desde la calle de San Eneas á la Administración de correos se extravió anteayer un paquete conteniendo varios documentos. La persona que lo tenga en su poder puede presentarlo en la calle de San Eneas número 22, en donde se gratificará el hallazgo con 50 pesetas.

El asunto de los cerdos

La cuestión que suscitó la baja de precios relativa al ganado de cerda, parece que ha tenido un desenlace satisfactorio debido á las gestiones que hizo la agrupación de productores de esta isla.

Se ha logrado el alza según tenemos entendido, mediante un convenio establecido entre una importante sociedad catalana de carniceros y una comisión de productores mallorquines en representación de los señores que componen la agrupación.

Se acordó fajar un vapor que tocara semanalmente en este puerto para embarcar el número de cabezas que hubiera disponibles, que no ha de ser menor de cuatrocientas.

Ese vapor ha resultado ser el América, que ayer realizó la primera expedición saliendo para Barcelona á las tres de la tarde con unas 500 cabezas de este ganado.

La decisión de los productores, ha

variado por completo la fase de este negocio, pues estos últimos días era ya firme el precio de 9 pesetas arroba de esta carne, casi el maximum del valor que alcanzó el año último.

Desearnos á esta nueva empresa y á cuantas como esta se organicen buena fortuna, por cuanto con ello se desbarata todo monopolio.

De la Audiencia

El Tribunal popular intervinó ayer en el juicio de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Sebastián Tous Casellas y Pedro Bisquerria Quesglas por el delito de robo.

El hecho ocurrió en la noche del 11 al 12 de Noviembre del año 1900 en el almacén que don Gabriel Moyá tiene establecido en la calle del Sol de la villa de Artá, penetrando los autores por una ventana que mide 2'10 metros de altura y sustrayendo dos sacos de salvado y otros dos de habas tasadas en total en 61 pesetas y uno de los cuales fué encontrado en poder del procesado Bisquerria y reconocido por su dueño.

Este procesado se declaró autor del hecho, diciendo que fué en combinación del Sebastián Tous, que éste fué el que penetró por la ventana.

El procesado Tous niega en absoluto tener participación en el hecho y supone que el Bisquerria le mezcla en el asunto por resentimiento anterior.

El perjudicado no conoce á los procesados y no sospecha que puedan ser ellos los autores; los demás testigos se limitan á decir que de vez en cuando se les veía juntos pero no muy amedunado.

Entiende el Ministerio fiscal, representado por el señor Roselló y Alemany, que el hecho constituye un delito de robo con escalamiento en casa habitada, por cantidad inferior á 500 pesetas, del cual es autor Pedro Bisquerria; en cuanto al Sebastián Tous pidió la absolución, retirándose éste y su defensa, que ocupaba don Francisco Massanet, de la sala.

El veredicto para el otro procesado fué de culpabilidad, solicitando el Ministerio Fiscal que se impusiera la pena de 1 año, 8 meses y un día de prisión correccional, accesorias, costas é indemnización de 14 pesetas al perjudicado, debiéndole ser de abono el total de la pena provisional sufrida.

El abogado defensor don Tomás Mantaner se manifestó en todo conforme con la petición fiscal.

En sentido de ésta dictó sentencia la Sala de Derecho.

Alcances

Por creerlo de interés, publicamos á continuación la siguiente relación nominal de los individuos que pertenecieron al disuelto Batallón Provisional de Baleares que han sido ajustadas definitivamente y aprobadas por el Excmo. Sr. Capitán general de este distrito, los cuales deberán solicitar de la Comisión liquidadora los alcances que les han resultado.

En caso de fallecimiento lo harán las personas que resulten ser sus legítimos herederos.

Las instancias deberán ser extendidas en papel de diez céntimos de peseta así como cualquier documento que acompañen.

Relación que se cita: José Rigo Vivero, Pedro Gual Nadal, Vicente Vidal Bailester, Miguel Estarellas Ramona, Eduardo Manrique Saboya, Rafael Sempol Sernalis, José Juan Oller, Marcelino Jaume Vilaseca, Manuel Escalona Medina, Diego Batancourt Silva, Fernando Rodríguez Expósito, Juan Serra Riera, José Araujo Torné y Pablo Suñer Fortuny.

Otro vapor

Según noticias recibidas de Sóller la sociedad de navegación que posee actualmente el vapor León de Oro ha formado un contrato con una importante casa constructora inglesa para la adquisición de un vapor que supla las deficiencias que se se notan en el que posee actualmente.

Se trata de un buque de 600 toneladas, de dimensiones mayores que las de León de Oro.

Tendrá espaciosas cámaras y electricidad por todas partes.

Las máquinas serán de triple expansión con un andar constante de 11 á 12 millas por hora y trace á tiro forzado.

Servirá la línea de Barcelona Oeste y Marsella, desde el puerto de Sóller. Una de las condiciones del contrato dice que el buque ha de quedar listo antes de siete meses á partir del pasado.

Celebramos la idea y el buen gusto que han tenido los sollerenses, ha

Servicio forestal

El Ayudante de montes regresó ayer de Alcudia después de practicar los trabajos de inspección en aquel monte comunal.

Hizo un señalamiento de unos 1500 pies maderables, procedentes del incendio ocurrido en el sitio llamado el clot el año último.

La subasta de éstos y demás leñas bajas tendrá lugar tan luego como llegue aprobado de Madrid, la correspondiente propuesta.

El señor Riera salió ayer para Oriente con objeto de practicar la correspondiente visita á aquellos montes comunales.

Hará también un reducido señalamiento.

Mercados

Cataluña

Las noticias que recibimos de estos mercados difieren poco á las de la semana pasada.

El movimiento de cada día viéndose menor debido al conflicto que ha ocasionado la cuestión de los cambios, limitándose las transacciones á lo que puramente necesita aquel comercio.

Con este motivo pueden considerarse como vigentes los precios señalados en nuestra última reseña, con una ligera alza en las harinas, debido á la abstención de compras de granos que se nota.

En el último mercado celebrado en Gerona rigieron los siguientes precios para cereales:

Trigo de 18 á 20 pesetas los 100 litros, cebada 10'50, centeno 17, avena de 9'50 á 10, maíz de 17'25 á 18, habas 17'50 y garbanzos de 20 á 25, todo sobre vagón.

Las demandas obtuvieron poca actividad y, por lo mismo, es muy posible que fliegen algo los indicados precios.

Valencia

Estos días han sido de mucha animación en la Lonja, por haberse hecho activas las demandas de frutos, especialmente naranjas y arroces, desde América.

Con este motivo tienden al alza los indicados productos; cotizan: Arroz Amonquilló, clase 0 31'50 pesetas 100 kilos, n.º 1, 32'50, todo con esta relación hasta el n.º 5.

Arroz bomba, clase 0, 42 pesetas 100 kilos, con esta relación hasta el n.º 5.

Cacahuet; Se ha notado mucha baja en este producto por haber cesado la demanda.

Cotizaciones; clase 2.ª blanco 41 pesetas 100 kilos; id. 2.ª colorado 42 id.; id. 3.ª de 3 y 4 granos 50 id.

Alubias.—En alza por la mucha demanda.

Se venden; amonquillinas 42 pesetas 100 kilos; id. leonesa 43; gallega 49 id.

Escasean las existencias de habas negras, habones y chufas de segunda clase y por lo mismo no fijan cotización.

Alicante

Mayor animación que las últimas semanas por haber entrado de lleno en la época de ventas de vino.

Se han hecho algunos embarques importantes para Caste y Marsella y por lo mismo han reanimado algo estos mercados.

Avenas y habas, escasos arribos, por lo que tienden marcadamente al alza; hoy cotizan: Comarca de pesetas 17 á 18'50 hectolitro, para las habas y pesetas 10'35 para las avenas de Extremadura.

Almendras, poco animadas, lo que hace que sean malos firmes que la semana última los precios.

Las de Mallorca se pagan á duros 17'75 los 100 kgs. y algo más para las del país.

Cebada.—Se vende con pocas demandas y menos existencias á pesetas 10 la de Salónica, id. 18 la de Rusia y 19'50 la de Osmaroca, todo por 100 kgs.

Cette y Marsella

La época activa de compras que atravesamos hace que se vean animados estos mercados franceses; Rige la siguiente cotización para las mercancías españolas:

A mendrón de Mallorca de 134 á 136 francos 100 kg. y por lo tanto mas bajas que la última cotización. (Esta baja se ha notado ya en Mallorca puesto que estos días sólo se pagan 15 duros y medio por quintal de almadrón.)

Las de Alicante se pagan de 163 á 162 francos por ser clase mejor.

Aceites, los 100 kgs.: extraviado de 145 á 155 francos y superfluo de 125 á 135 id.

Fimiento, molido dulce de 70 á 80 francos.

Algarrobos, de 11 á 14 francos según clase.
Ajos, de 18 á 25 francos 100 kgs.
Salvados, de 10 á 14 francos, con pocas demandas, por lo que tienden á la baja.
Avena.—Los 100 kgs de 20'50 á 20'75 francos, con demanda activa, siendo importantes los arribos desde el mercado español.
Azafrán.—De 78 á 82 francos el kilo y algo más cara la clase superior.
Judías.—De 18 á 22 francos, y cebollas de 10 á 12 francos caja de 100 kgs.

Sobre ganaderia

Con objeto de que sea conocido un poco el estado de nuestra ganaderia en general, ya que en numeros anteriores expusimos la opinion de una persona autorizada respecto á la destinada al consumo público, hemos adquirido los siguientes datos relacionados con el origen, estado actual y decadencia del ganado caballar en esta isla.

El origen de la raza caballar en Baleares se pierde casi en la obscuridad de los tiempos. Solo por deducción se viene en conocimiento que data de la dominación de los romanos y que al ser sucedidos éstos por los árabes, cuyas afecciones hípias de este pueblo son tan tradicionales y favorecidas además por la proximidad de las costas africanas, debieron contribuir sin duda al aumento de la caballeria ya existente y necesaria á sostener las comunicaciones de los pueblos entre sí, no faltando quien hace ascender á cuatro mil, el número de cabezas de este solipedo disponibles en la época de la Conquista de Mallorca por don Jaime I el Conquistador.

Refiere la historia que este monarca embarcó además en un buque mil quinientos caballos de todas castas por lo que si se atiende al origen de la gente recogida para la empresa, hay que suponer también que aquellos debieron ser en su mayoría de raza aragonesa y valenciana.

Más tarde y durante la guerra de sucesión arribaron á nuestras costas fuerzas napolitanas, alemanas, etc. y es lógico creer que aunque pocos, quedaron algunos ejemplares de cada clase, procedentes de sus respectivos países.

De toda esta confusión de tipos decidiendo la raza caballar de Baleares, dando origen á un producto heterogeneo poco agradable á la vista y aunado, como no puede menos de suceder por la acción imperiosa del clima que conserva sus caracteres especiales y les conservará eternamente, mientras no se dedique algún cuidado á la cría y mejoramiento de este poderoso auxiliar de la agricultura y del trabajo.

Mucho se ha hecho por parte de los gobiernos para mejorar la raza mandando sementales de distintas clases; mucho han hecho también algunos propietarios inteligentes y entusiastas por criar potros mejorados á cuyo efecto se han proporcionado caballos y yeguas elegidas, pero todo se ha estropeado ante la ruina y la ignorancia del labrador balear tan buen trabajador como refractario á todo lo que sea modificación de sus hábitos tradicionales.

Por otra parte la preponderancia siempre en aumento de sus cultivos de arbolado y viña sobre los terrenos de pan llevar y en especial la falta de manantiales continuos, como dijimos, hace imposible ó por lo menos dificultosa en gran escala la formación de prados artificiales y con ello viene la desaparición gradual de la ganaderia y la pérdida de la caballeria que hoy ya no produce sobre todo en Mallorca é Ibiza, ni caballos, ni mulos suficientes á sus necesidades, como tampoco rees suficientes para llenar las exigencias de la alimentación de sus habitantes, que en mas de una ocasión se venian en grave apuro si no fuera por el recurso que tenemos del continente.

La bondad de nuestras islas y la suavidad de su ambiente dentro de las cuatro estaciones permite la pronta aclimatación de las castas de ganado caballar que se introducen, razón por la cual tienen cabida en Mallorca aunque en poco número todas las razas imaginables, entre las cuales contamos tipos ingleses, normandos, árabes, argoneses, jacas de Cerdeña, navarros, etc., pero los caballos que en su mayoría pueblan las Baleares son los propios de país, los argoneses y los andaluces. Las dos primeras razas son las que predominan y difícil es poder apreciar cual de ellas lleva la ventaja numérica y sin que entre las razas enumeradas se pueda contar con

un individuo de pura raza, siendo por el contrario cruzados ó mejor dicho mestizos cuyo calificativo consideramos más apropiado para determinar esa multitud de productos tan de generados que ya no se sabe á que origen atribuirlos.

Notas del Mar

Por fin parece que ha abonanzado por completo el tiempo y el estado del mar permite estos días la navegación.

Esta pasada noche se ha hecho á la mar con destino á Marsella, la polacra goleta Sulfid, que como dijimos se hallaba estos días detenida por el tiempo. Las barcas del bou se hicieron á la mar de madrugada, entrando luego á cosa de las diez con extraordinaria cantidad de pescado, costado en nuestras pescaderias á buenos precios.

En los puertos de Ibiza é interior de la isla, según noticias, tampoco quedaba ayer detenido buque alguno, por haber proseguido el viaje para sus respectivos destinos.

Afortunadamente el temporal no ha ocasionado otro accidente que sepamos, mas que el de zozobrar una embarcación de recreo á la entrada del puerto de Andraitx, aunque sin consecuencias.

El Tres hermanos

Las últimas noticias circuladas después de la llegada del vapor correo de Ibiza (ayer) respecto al accidente ocurrido á este buque, dicen que no ha revestido la gravedad que en un principio se creyó, puesto que, después del reconocimiento practicado el buque sólo presenta ligeras averías en uno de los costados y en la proa, que se presume podrán repararse en Ibiza mismo.

El cargamento resulta más averiado.

Los trabajos de reparación de la corbeta Maristany tocan ya á su término.

Es muy posible que pueda hacerse á la mar á últimos de la próxima semana.

A las dos de la tarde de ayer fondó en nuestro puerto procedente de Ibiza, el vapor Lulio, siendo portador de la valija, pasaje y carga varía.

A las cinco se hizo de nuevo á la mar con destino á Barcelona, llevándose la correspondencia, unos 60 pasajeros y carga, entre ella 390 cerdos cebados.

Esta tarde á las cinco saldrá para Barcelona, el vapor correo Cataluña.

Sabemos que varios armadores de esta plaza acaban de adquirir en Barcelona, la corbeta catalana J. G. de 537 toneladas de registro capaz de embarcar en sus espacuosas bodegas 900 toneladas de carga.

Dicho buque se le destinará á fomentar la navegación por el Atlántico.

Ha llegado al puerto de Barcelona, procedente de Larache, la balandra Alerta de esta matrícula llevando un cargamento de 94.000 kilos alpiste.

Ha salido del puerto de Barcelona para esta el palleto San Sebastián con carga general.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en Santa Catalina de Sena.

A las seis y media exposición del Santísimo, en segunda misa y la primera parte de rosario; á las diez misa cantada por la comunidad después rosario.

Por la tarde los actos de coro y á las seis de la tarde después del rosario principiara untriduo con música y sermón, siendo el orador don Andrés Mas catedrante del Seminario después se reservará á S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Anunciación, en el Santo Hospital.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en Santa Catalina de Sena. Siendo la exposición del Santísimo á las seis y media de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor por la comunidad, á la cual seguirá la segunda parte de rosario. A las seis de la tarde rosario y continuación del triduo con sermón por don Andrés

Más Pbro. y concluido se reservará á S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco al anochecer después del rosario se practicará el ejercicio de la Devoción sabática, á la Purísima.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES PÚBLICOS and various bond types like Madrid 24 de Octubre, interior perpétuo, exterior perpétuo, etc.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) De Sevilla

Madrid 24 á las 2'30 Sevilla.—Se ha solucionado la huelga de agricultores de Morón.

Hoy será entregado á la autoridad militar el anarquista Charfole.

Han sido encarcelados el presidente y el secretario de la sociedad de herreros.

El viernes trabajarán todos los operarios de la fabrica de Rocha.

Consejo.-Caristas.-Marinos

Madrid 24 á las 2'30 No es seguro que se celebre hoy consejo de ministros en Palacio.

En el ministerio de Gobernación se insiste en que la partida de nombres armados que se presentó en el Maestrazgo, eran unos cazadores.

Siguen los comentarios en el asunto de los marinos.

Debates

Madrid 24 á las 2'30 Los ministeriales confían en que el señor Sagasta podrá asistir al Congreso para contestar al violento discurso que anuncia el señor Romero Robledo.

Créese que será importante el debate que se iniciará en el Senado, para el que se hacen tantos preparativos.

El señor Montero Ríos ha mejorado en su enfermedad.

Noticias varias

Madrid 24 á las 2'30 El príncipe Jorge de Grecia dióse que dimitira su cargo de gobernador de Oreta.

En Alejandria se han registrado dos casos de peste buconica.

En Nueva York se ha formado un trust del tabaco, lo que se cree que aumentará su precio.

Huelga y retiro

Madrid 24 á las 3 La huelga de los carpinteros de Valencia sigue sin resolver.

Es probable que en la Cámara francesa se acuerda una pensión para los obreros de las minas que hayan trabajado 25 años en ellas.

Hue gas

Madrid 24 á las 10 Cadiz.—Desembarcó la tripulación del trasatlántico Buenos Aires.

Los marineros seguirán la huelga de los fogoneros.

Se teme que también se declaren en huelga los descargadores de carbón.

Satisfacción de Lavau x.-Estreño.

Madrid 24 á las 9'30 Paris.—El conde de Lavaulx

se muestra satisfecho del éxito de la travesía aerostática del Mediterraneo, por cuyo motivo piensa repetirla en Junio.

Mr. Loubet ha asistido al estreno de una ópera del Maestro Saint-Saens.

Consejo

Madrid 21 á las 15 El Consejo de Ministros estuvo presidido por la Reina.

El señor Sagasta no asistió. El duque de Almodóvar informó sobre las cuestiones políticas y el Duque de Veraguas habló sobre la cuestión de los marinos.

Se firmó una combinación de mandos militares y una disposición modificando la ley de Tesorería.

Madrid 24 á las 15'30 15'35

Es inexacto que se halle detenido en Malaga el vapor Villaverde per hallarse fulto de personal.

Se sabe que se encuentra en camino de Canarias con la tripulación completa.

La tripulación del Buenos Aires, que se halla en Genova, secundará la huelga, pero únicamente se ha desembarcado el personal de maquinas, habiéndosele sustituido ya.

La Trasatlántica ha dispuesto que se les repatrie á Cádiz.

El Reina Cristina salió de Barcelona con el personal completo, menos cinco fogoneros que pertenecen á la Sociedad de Resistencia.

En Liverpool ha ultimado dicha compañía los contratos de dos ó tres tripulaciones y personal para el servicio del Oriente.

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS Firma

Madrid 24 á las 20'10 20'15

El ministro de la Guerra ha llevado hoy á la firma de S. M. el siguiente movimiento de generales.

El señor Monza, comandante general de Gibraltar pasa á la situación de cuartel; el señor Obregón, que ocupaba el cargo de Gobernador militar de Badajoz, pasa á Gibraltar; el señor Serrano que se halla en situación de cuartel, pasa al Gobierno militar de Badajoz; el señor Chapel que estaba en Jaca pasa á San Roque; el señor Solano que estaba en situación de cuartel pasa á Jaca, el señor Rubio, de Ceuta pasa á Palencia; el señor Pareja que estaba de cuartel en Madrid pasa á Ceuta; el señor Alemany, de servicio en la Gran Canaria, queda en situación de cuartel; el señor Figueroa que se hallaba de cuartel va destinado á la Gran Canaria y el señor Robert que se hallaba en Palencia pasa á Cartagena.

Madrid 24 á las 20'35

Ha circulado el rumor de que el señor Sagasta ha recaído en la enfermedad que le aqueja.

Los amigos de este megan la veracidad de la noticia. A los referidos rumores ha ebe-decido la versión de que abandonara la Presidencia, fundándose en motivos de salud, encargándose de la misma el señor Montero Ríos.

Senado y Congreso

Madrid 24 á las 20'40

La sesión del Senado ha carecido por completo de interés.

El señor Aviles ha pedido que

la enseñanza de dibujo en las escuelas se haga por secciones.

En el Congreso el señor Muro ha protestado contra la forma empleada para la detención y encarcelamiento de dos redactores del periódico El Pueblo.

Los señores Teverga y Barroso esplican lo ocurrido.

El señor Lerroix ha censurado duramente las detenciones de varios socialistas y anarquistas de Barcelona, calificándolas de arbitrarias.

El señor Teverga ha defendido á las autoridades.

Más sobre el Congreso

Madrid 24 á las 21'10 El señor Romero Robledo ha anunciado en la sesión de hoy una interpelación contra el señor Villanueva.

Este la ha aceptado. El señor Romero hablará en la sesión de mañana.

El señor Sánchez Gomez censuró al Gobierno por su pasividad antes los graves sucesos ocurridos en Sevilla, y aconseja á los propietarios que se unan y se preparen para la defensa de sus intereses toda vez que el Gobierno le da fiende.

Jos noticias

Madrid 25 á la 1'10 Se afirma que el señor Duque de Veragua planteó la crisis en el Consejo celebrado en Palacio.

Se confirma la noticia del completo alivio del señor Sagasta.

Este ha recibido esta noche á distintas comisiones de Bilbao y Soria

Noticias varias

Madrid 25 á las 1'15 En el Congreso, ha hablado el señor Duque de Veragua dismintiendo aunque debilmente los rumores de que ha dimitido.

La creencia general es de que hay crisis, pero que se ocultará hasta el sábado que se celebrará nuevo consejo.

El señor Sagasta despachará hoy con S. M. la Reina.

Dúbase de la certeza de la noticia circulada hoy de que el señor Sagasta vaya á Alicante á restablecerse.

La salud del Papa

Madrid 25 á las 2'30 Paris.—Un redactor del periódico Le Figaro ha recibido una carta de Roma afirmando que el estado de S. S. el Papa es alarmante, hasta el punto de que obligará á la Conclave á elegir un nuevo Pontífice.

El Papa seguirá en el Vaticano sin ejercer.

Las noticias recibidas acerca del estado del señor Gomazo son pesimistas.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Meeting regionalista

Barcelona 24 á las 23 Los regionalistas han celebrado esta tarde el primer meeting de propaganda electoral.

Los oradores han sido los señores Suñol, Montanyola, Fargas, Pelia y Fargas y Robert.

El primero y último de dichos señores han hablado con gran elocuencia, entusiasmado al auditorio, compuesto de más de tres mil personas, alcanzando ca-lurosos aplausos.

Los regionalistas van á la lucha aliados con elementos católicos, quienes han hecho grandes trabajos para llevar al Ayuntamiento á personas independientes y honradas.

Amengual

Novedades en trajes para Caballero Almacenes Montaner, Sincicato 2 á 10.

VAPORES CORREOS
SALIDAS DE PALMA
Lunes a las 10 de la mañana para Ibiza.

Salidas a las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante y para Mahón.
Domingos a las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

FERRO-CARRILES DE MALLORCA
Servicio de trenes para viajeros que rige desde el día 10 de Abril de 1898.

De Manacor hasta Palma a las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.
De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, a las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

DILIGENCIAS
para los pueblos de la isla de Mallorca
Table with columns: Pueblos de la Isla, Puntos de parada, Salidas, Llegadas.

Antireumático Grau Ynglada
de milagrosos y sorprendentes efectos. Son inmediatos siempre los resultados, aliviando de momento y curando radicalmente las más de las veces, toda clase de DOLORS REUMATICOS...

AGENCIA INTERNACIONAL DE TRANSPORTES TERRESTRES Y MARITIMOS
En combinacion con la casa EXPRESO VILLALONGA de Buenos Aires
RAMBLA DE SANTA MONICA 12-BARCELONA
DESPACHO DE PASAJES Y EQUIPAJES

Vapores Transatlanticos de Pinillos Izquierdo y C.
Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos
Para Habana, Santiago de Cuba, Vera Cruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico y Ponce.

GOTOSOS REUMATICOS
PIPERAZINE MIDY
EFERVESCENTE
Profesiva. Ocho veces mas activa que la Litina. El mayor disolvente conocido del ácido úrico.

Manual de Consumos
Comprende la ley de 30 de Agosto de 1898 y el reglamento definitivo de 11 de Octubre de 1898 con notas aclaratorias y las tarifas correspondientes.

Sirvienta
Se necesita una de buenas condiciones en la plaza de la Merced, número 2, segundo piso, irán presentarse sin buenas referencias.
Venta
Se desea vender una linda alcañal en la calle de Ronda de Pontent, al lado de los talleres de La Industrial, que consta de un gran alcañal, cuatro pisos y una tienda, con un jardín. Informarán quien es el dueño en el Centro de Anuncios.

Servicios de la Compañia Transatlantica de Barcelona
Mes de Octubre
Línea de Venezuela-Colombia.—El día 11 saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor «Cataluña» directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y condescendientes directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico.

La Gatalana
Compañia de seguros contra incendios y explosiones de toda clase a prima fija
Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco 5
Director en las Baleares don José Arús y Mestre.—Oficinas de la Dirección, calle de Barina, número 21, principal, Palma, edificio propio del Director.

CENTRO DE ANUNCIOS
DE
JUAN GONZÁLEZ
PLAZA DE SANTA EULALIA 10—PALMA DE MALLORCA
UNICO EN SU CLASE EN BALEARES
Anuncios para todos los periódicos y semanarios de la Isla
Tarifa de precios que rige desde 1.º de Julio de 1900
Anuncios en 1.ª página a ptas. 0'30 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y a ptas. 0'60 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

AUER
No dar crédito a los que propalan que los mecheros falsificados dan los mismos resultados que los Auer. Estos resultan mucho más económicos y mejores que aquellos por la gran duración de los mangos y por su potente y brillante luz.
Con los Auer MADIE se ha quedado.
Con los falsificados, han sido, los últimos los resultados, que, continuamente tienen que ser cambiados y hoy día ya no tienen casi valor. Pruebalos el poderlos adquirir hasta por 8 pesetas.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE
ENOLTURO
REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE
DEL DOCTOR PADRO
Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas é tumores, frios, las herpes de todas clases, las liagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los fujos disíacos, las liagas de la matriz, la separación de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.
CINCUENTA AÑOS DE EXITO
De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depositos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

IMPOTENCIA
DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.
Cura rápida, con el famoso extracto tomado fortificante de Raques de los Andes. Es ineficaz y produce efectos marabalesos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por la ausencia de tratamientos y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Vapor correo previa libranza. Depósito en Palma, Centro Farmacéutico, Marina 84 y 86.

PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Muntaner